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灵感来自刚果

努利亚•玛塔经历过两次战
争，曾经有一次她就发现自己
正在俯视著一个童兵的枪筒。
经过了二十年在刚果的生涯，
现在，她是西班牙纳瓦拉的
「专业团结组织」基金会的会
长。

2010年9月28日

「专业团结组织」是怎样成立的？



我会说，是在机缘巧合之下。当时我
在美髮屋，帮我做髮型的女孩说她刚
刚从一个在职人士的聚会中回来。不
久以後，在一个咖啡厅裏，一位女侍
应正好在说她出席过一个培训课
程……如果那些在职人士关心他们的
培训和专业水準，我想：爲什麽不把
这种关注去凝聚和团结某些社会中的
力量呢？这个主意促成了基金会的筹
组，很幸运地我和一群非常有动力的
人组成了一个团队。他们拥有专业的
知识，并知道甚麽比较重要，甚麽没
那麽重要，而且他们已经经历了不惜
一切追寻成功的人生阶段。我们开始
了一系列的讲座，然後是社会工作的
培训和出版相关的刊物。

爲什麽关注社会的团结力量？

我从刚果回来，离开了许多在那儿的
人，他们是我热爱的人们，是我的亲
密好友，他们居住在肮髒的环境中，
是很不可思议的人，受过良好的教
育，有智慧，而且心地善良……他们



懂得甚麽是饥饿，却非常慷慨。有时
候他们会带一个芒果来找我，因为他
们想找我合作。我会告诉他们：「谢
谢你，但你最好还是把它留给你的孩
子们吧！」因为我知道他们的生活条
件很是艰苦。

我於2001年回到西班牙，发现自己处
身在一个非常地以自我为中心、追求
舒适享乐并以消费主义至上的社会
中，而老年人则经常被忽视。然而，
在非洲，老年人会被视为珍宝，他们
是家中的道德权威。我想我应该做些
甚麽，并告诉他们我在刚果看到的一
切。

「专业团结组织」的关键是甚麽？

也许关键在於大家必须共同学习并要
成为一个团队。起初是由我来作发起
人的，现在所有的决定都经由理事会
处理，这样每人都可以贡献自己的力
量：不管他是记者，是秘书还是医
生……



最近一位拥有两个孩子的母亲告诉
我：「我希望能够帮一把。」之後，
她便获委派在某项任务中帮忙。我们
仅仅正式聘用了一位工作人员，其馀
所有共同工作的人全都是志愿者，他
们因能够作出贡献的而感到高兴。

「专业团结组织」如何被其他机构所
接纳？

其他机构非常接纳我们。我认为纳瓦
拉仍然保持著一份强烈的凝聚力和专
业精神。我也看到他们很喜欢这个主
意。

如果你要在非洲和西班牙间二择其
一，你会怎样选择？

现在我选择的是西班牙。我好好地把
握着每一天，而这裏就是我身处的地
方。当我二十八岁时，主业会的监督
问我是否愿意到刚果去实践我的事业
并在那儿开展使徒工作。我说我愿
意，然後就满载梦想地去了非洲。虽
然开始时相当艰难，文化差异带给我



很大的震撼。一年以後，我对自己
说：「要麽就爱他们并成为他们中的
一份子，要麽就离开。」那我就这样
做了；我成了一位刚果人，且学会了
爱他们，让他们的生活，他们的风俗
习惯成了我自己的。

二十年过去了，我的母亲得了癌症重
病。那时我便知道，由於种种原因，
是该回去的时候了。现任的监督蔡浩
伟主教告诉我说，我的经验在西班牙
将会非常有用。这也正尝试着要这样
去做。回来很困难吗？ 刚开始的时候
的确如此。有一次我去超市买蔬菜。
看到货架上那些琳琅满目的商品，那
些买一送二的优惠……我感觉像快要
窒息似的，我必须到外面去呼吸新鲜
空气好控制住自己的情绪。这种感觉
非常奇怪，大概是因为一下子我必须
面对那麽多的事情……

财富被如此不平等地分配，我们必须
向人们宣传团结和自制的讯息，让他
们学习如何只使用他们所需的，不要



浪费和好好地利用他们所剩馀的。有
一天，我读到一篇有关到太空旅行的
文章。我不能理解：一方面这是一种
科学和研究，但为了追求乐趣而花费
如此巨额的金钱却又是另一回事；尤
其甚者，世上还有如此多的人，他们
甚至连最基本的物质需要也还没得到
满足。
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